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Série: Fundamentos (II) 
Autoridade e Poder das Escrituras 

2 Timóteo 3:16-17 

Por Billy Pinheiro 
Revisão: Gustavo Oliveira 

Introdução 

 Neste capítulo, apresentaremos algumas verdades absolutas acerca das Escrituras, isto 
é, a Palavra escrita de Deus, ou, como usualmente conhecemos, a Bíblia Sagrada. Este tema é 
precioso para quem é novo na fé, pois fornece embasamento para que inicie bem a sua 
carreira cristã. Abordaremos a autoridade e o poder das Escrituras.  

 Vimos no primeiro capítulo desta 
série que para edificarmos a nossa fé, duas 
ações são necessárias: ouvir a Palavra de 
Deus e colocá-la em prática. A fé é edificada 
apenas sobre a Rocha, que é Cristo. Caso 
deseje rever o capítulo anterior, não se 
intimide. Encorajo você a revisitá-lo para 
firmar bem este "dueto" em seu coração. 
Ouvir e praticar a Palavra de Deus são 
atitudes praticamente indissociáveis para 
que sejamos edificados em Cristo.  
 Para isso, é necessário conhecer um 
pouco sobre a autoridade e o poder das 
Escrituras. É maravilhoso entender o que a 
própria Bíblia diz a respeito de si mesma. 

Portanto, peço ao Senhor para que Ele nos ajude. Que o Espírito Santo nos ilumine para que a 
Palavra de Deus venha a mim e a você com propriedade, de modo que compreendamos seus 
atributos com clareza. 

Verdades absolutas a respeito das Escrituras 

 Quando nos referimos ao termo "Escrituras" , queremos dizer que falamos da Bíblia 1

como uma coleção de livros. Porém, essa coleção de livros não se iguala a outras coleções. 

 N.E. Aqui, as formas singular ("Escritura") e plural ("Escrituras") são compreendidas e utilizadas indistintamente.1
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Embora todos os livros que compõem a Bíblia tenham sido escritos por pessoas, ela reúne 
verdades absolutas intrínsecas que provêm do próprio Deus. A história e a igreja ratificam seu 
valor, ao passo que o Espírito Santo é a pessoa da Trindade que nos convence da auto-
atestação da Bíblia.  
 A seguir, destacarei cinco características das Escrituras para servir de fundamentação 
para você e selecionarei alguns versículos-chave para embasar os tópicos de que tratarei. 
Entretanto, vale comentar que há muitos mais versículos que poderíamos ter escolhido. Assim, 
concentremo-nos em algumas verdades absolutas a respeito das Escrituras. Elas são: i) 
inspiradas por Deus; ii) eternas; iii) infalíveis; iv) vivas e v) operantes. 

As Escrituras são inspiradas por Deus 

 As Escrituras são inspiradas por Deus. Elas são o sopro de Deus. É-nos dito em 2 
Timóteo 3:16-17:  "Toda a Escritura é inspirada por Deus e útil para o ensino, para a repreensão, 
para a correção, para a educação na justiça, a fim de que o servo de Deus seja perfeito e 
perfeitamente habilitado para toda boa obra". Creia nesta verdade! Se você segue Jesus Cristo, 
isto deve ser uma verdade absoluta em sua vida. As Escrituras são a Palavra de Deus. Como eu 
poderia provar isso para você? Na verdade, não poderia. Ninguém poderia fazê-lo! Porém, se 
você é filho(a) de Deus, o Espírito Santo habita em você e Ele mesmo lhe dá testemunho de 
que as Escrituras são inspiradas por Deus e são a Palavra de Deus. Note bem esta sutileza. A 
Bíblia não contém a Palavra de Deus; ela é a Palavra de Deus.  
 É maravilhoso saber que, assim como o Espírito Santo testifica com o nosso espírito 
que somos filhos de Deus (cf. Rm 8:16), da mesma forma Ele, que é o Autor da Bíblia, nos dá 
plena convicção que ela é a Palavra de Deus. Você pode tentar argumentar para "lá e para cá", 
tentar provar por A mais B como temos essa certeza, mas veja... Não gasto meu tempo nessas 
discussões argumentativas, se a Bíblia tem erros ou não. Se você fizer uma busca na internet, 
você encontrará várias altercações: objeções à Bíblia, discussões sobre sua veracidade, listas 
contendo supostos erros contidos nela etc. Não perca tempo com isso se você já tomou posse 
da filiação de Deus. Quero encorajar você a crer na afirmação das Escrituras. O Espírito Santo, 
que está em você e em mim, confirmará em seu coração que a Bíblia é a Palavra de Deus. 
Tanto o Velho Testamento quanto o Novo Testamento constituem as Escrituras.  
 Escrevendo a sua segunda carta, Pedro comentou sobre o que achava das epístolas de 
Paulo. Ele disse que, pelo fato de aquelas cartas terem assuntos difíceis de entender, algumas 
pessoas ignorantes deturpavam não somente as cartas, mas também demais porções das 
Escrituras (cf. 2 Pe 3:15ss). Perceba que o apóstolo Pedro, inspirado pelo Espírito Santo, diz que 
as epístolas que Paulo escreveu aos romanos, efésios, filipenses, colossenses, todas contêm 
partes de difícil compreensão. Ele as compara com as Escrituras que compõem o Antigo 
Testamento ("as demais Escrituras") e as equipara no sentido de sua inspiração. Ou seja, o 
Espírito Santo tanto inspirou as cartas de Paulo quanto as demais Escrituras, Novo e Velho 
Testamentos. Creia, portanto, que todas as Escrituras foram inspiradas por Deus.  

As Escrituras são eternas 

 Leiamos Salmo 119:89: "Para sempre, ó Senhor, a tua palavra está firmada no céu". Deixe-
me frisar o início: para sempre. A Palavra de Deus está firmada no céu para sempre. Leiamos 
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agora Mateus 24:35: "Passará o céu e a terra, porém as minhas palavras não passarão". Não é 
maravilhoso?! Deixe-me salientar também este trecho: as minhas palavras não passarão. 
Glória a Deus por isso! Por fim, leiamos 1 Pedro 1:24-25 (cf. Is 40:6ss): "Porque 'toda a 
humanidade é como a erva do campo, e toda a sua glória é como a flor da erva. A erva seca, e a flor 
cai; mas a palavra do Senhor permanece para sempre'. Esta palavra é o evangelho que foi 
anunciado a vocês". Portanto, é uma verdade absoluta que as Escrituras são eternas. 

As Escrituras são infalíveis 

 Jesus fez uma afirmação maravilhosa, registrada em João 10:35: "Se ele chamou deuses 
àqueles a quem foi dirigida e palavra de Deus – e a Escritura não pode falhar" (cf. Jo 10:34ss; Sl 
82:6s). Olha que afirmação maravilhosa do Senhor Jesus. Na mesma sentença, naquele 
momento, Ele usou duas formas para se referir ao que, hoje, chamaríamos de Bíblia. Ele falou 
"palavra de Deus" e "Escritura" . Ambas são sinônimos. Com efeito, Jesus disse que a Escritura 2

não pode falhar. Quero enfatizar isto para você: a Palavra de Deus não pode falhar. Você crê 
nesta verdade? Negar a veracidade das Escrituras é acolher as mentiras de Satanás. Se você 
aceitá-las, sua fé será vacilante. Por isso, encorajo você a pelejar pela aceitação da 
infalibilidade das Escrituras por causa do que o próprio Jesus afirmou.  
 Se você crê na pessoa de Jesus, você deve crer naquilo que Ele falou. Eu creio na 
infalibilidade da Palavra de Deus de todo o meu coração. Ainda que muitas vozes ao meu 
redor tentem me convencer do contrário, permaneço confiante no que Jesus disse. Em outras 
palavras, Ele disse: a Escritura é a Palavra de Deus e ela não pode falhar! Quem sabe, neste 
exato momento, você não deveria fazer essa afirmação... Algumas pessoas têm vergonha de 
falar isso na frente dos outros... Você está em casa? Está em um local privado? Se sim, faça 
essa declaração agora! Afirme de todo o coração: "a Palavra de Deus não falha"! Repita duas, 
ou três vezes, se necessário. "A Palavra de Deus não falha"; "a Palavra de Deus não falha"... O 
efeito disso é o enchimento de seu coração com confiança no que Deus permitiu que fosse 
registrado por escrito. Acredite! Deixe-me lembrar uma passagem que reflete a integridade da 
palavra de Deus. Ao fazer uma promessa a Abraão, Deus não tinha por quem jurar. Então, Ele 
jurou por Si mesmo (cf. Gn 17:2-5; Hb 6:13). Lemos em Salmos 138:2 o seguinte:  "inclinar-me-
ei para o teu santo templo e louvarei o teu nome, pela tua benignidade e pela sua verdade; pois 
engrandeceste acima de tudo o teu nome e a tua palavra" (ARC). Veja que tremendo! Deus trata a 
sua palavra tão seriamente que a colocou acima do próprio nome! Portanto, a Palavra de Deus 
não pode falhar! Você constatará esta verdade em vários versículos da Bíblia, mas, para 
encerrar este ponto, citarei mais dois exemplos. Primeiro, o de Salomão, quando falou à 
congregação de Israel: "Nem uma só palavra falhou de todas as boas promessas que fez por meio 
de Moisés, seu servo" (cf. 1 Rs 8:56b). Segundo, o salmo de Etã: "Não violarei a minha aliança, 
nem modificarei o que os meus lábios prometeram". (cf. Sl Sl 89:34). 

 N.R. Deve-se ter em mente que, nos tempos de Jesus, as Escrituras (Tanakh) eram formadas pelos livros da Lei 2

(Torah), dos profetas (Nevi'im) e os "escritos" (Ketuvim), estes compostos pelos Salmos (Tehilim), Provérbios (Mishlei) 
e o livro de Jó (Iyyôbh).
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As Escrituras são vivas 

 Um texto fundamental que nos afirma que a Palavra de Deus é viva e eficaz  é Hebreus 3

4:12:  "Porque a palavra de Deus é viva e eficaz, e mais cortante do que qualquer espada de dois 
gumes, e penetra até o ponto de dividir alma e espírito, juntas e medulas, e é apta para julgar os 
pensamentos e propósitos do coração". Neste texto, a Palavra de Deus é comparada a uma 
espada . Mais uma vez, vemos uma figura de linguagem sendo utilizada para que entendamos 4

outra realidade espiritual. A Palavra de Deus não é morta. Ao contrário, ela é viva, produz vida 
e ainda "divide" alma e espírito. Deus criou o homem com espírito, alma e corpo. Paulo diz que 
devemos conservar íntegros o nosso espírito, alma e corpo para a volta de Jesus (cf. 1 Ts 5:23). 
O Espírito Santo habita em nosso espírito; na alma estão as emoções, a vontade e a mente; no 
corpo estão a carne, ossos, sangue e os cinco sentidos. Aqui se diz que a Palavra de Deus 
consegue dividir a alma do espírito, o que nenhuma teoria da Psicologia é capaz de fazer. 
Apenas a Palavra de Deus consegue nos mostrar se algo está sendo gerado em nosso espírito 
ou em nossa alma.  
 Pela Palavra de Deus percebemos que muitas coisas geradas em nossa alma são 
contrárias à vontade de Deus. É claro que não devemos assumir que tudo em nossa alma seja 
ruim ou inapropriado, mas precisamos estar cientes de que precisamos ser pessoas guiadas 
pelo Espírito Santo. Porque Ele habita em nosso espírito, nossa alma é conduzida a se sujeitar 
ao nosso espírito para que realizemos a vontade de Deus. Por que a alma deve se sujeitar ao 
espírito? Porque ela é a sede da vontade e das emoções. Precisamos que a Palavra de Deus 
faça a separação entre propósitos divinos e carnais. Apenas a Palavra de Deus é apta para 
discernir os pensamentos e propósitos que temos no coração. Não há criatura que possa 
esconder seus intentos de Deus. Todas as coisas estão descobertas e patentes aos olhos 
dAquele a quem teremos de prestar contas. 

As Escrituras são operantes 

 A Palavra do Senhor é operante e produz efeitos em nós. Leiamos o que disse Paulo em 
1 Tessalonicenses 2:13: "Temos mais uma razão para, incessantemente, dar graças a Deus: é que, 
ao receberem a palavra que de nós ouviram, que é de Deus, vocês a acolheram não como palavra 
humana, e sim como, em verdade é, a palavra de Deus, a qual está atuando eficazmente em vocês, 
os que creem". Pregando aos irmãos de Tessalônica, Paulo disse que a Palavra de Deus estava 
operando eficazmente naqueles que criam. Deixe-me dizer uma coisa a você. A Palavra de 
Deus opera apenas em quem crê! Senão, não opera, mas continua como se fosse uma letra 
morta. Para quem não crê na mensagem do Evangelho, a Palavra é loucura. Por exemplo, 
leiamos 1 Coríntios 1:18: "Certamente a palavra da cruz é loucura para os que se perdem, mas 
para nós, que somos salvos, ela é poder de Deus". Ou seja, para nós, que somos salvos, ela é o 

 N.R. "Ativa" (ASV) ou "poderosa" (NKJV).3

 N.R. A espada de dois gumes era usada na guerra devido à sua versatilidade. Os soldados romanos, por exemplo, 4

usavam a Spatha, uma espada afiada com alto poder de corte lateral e perfuração frontal cuja lâmina variava de 
0,5 a 1 metro de extensão. 
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poder de Deus! Então, para que você perceba a Palavra operando em sua vida e veja 
diferenças em seu estilo de vida, você precisa crer! Glorificado seja Deus por isso! 

Relacionando-se com as Escrituras 

 Se queremos, de fato, saber se alguma coisa em nossa vida está de acordo com o 
coração de Deus ou não, basta olharmos para Jesus e observar Seu relacionamento com as 
Escrituras. Jesus é, por excelência, o modelo que devemos adotar para descobrir o que a 
Palavra fala a nosso respeito. Como deve ser esta relação com as Escrituras?  
 Em primeiro lugar, eu gostaria de enfatizar que o Senhor Jesus cria que as Escrituras 
eram a Palavra inerrante de Deus. Vimos anteriormente que Jesus afirmava que elas não 
falhavam. O Senhor Jesus também, por várias vezes, mostrou o que as Escrituras falavam a 
respeito de Si mesmo. Você lembra daquela passagem bíblica que narra a aparição de Jesus a 
dois de seus discípulos no caminho para a cidade de Emaús logo após a sua ressurreição, bem 
como a conversa que Ele teve com eles? Diz a Bíblia que Jesus, começando por Moisés, isto é, 
pelo Pentateuco, percorreu todas as Escrituras conhecidas na época para mostrar àqueles 
homens onde nelas se falava acerca dEle próprio (cf. Lc 24:27). Se Jesus sabia o que as 
Escrituras contavam a respeito dEle, você e eu também deveríamos saber o que a Bíblia diz a 
nosso respeito e perscrutá-la seguindo os passos dEle! Aliás, isso é tão revelador que leva 
você a crer no que Deus fala a seu respeito. Não no que as pessoas falam de você, ou nas 
mentiras que Satanás tenta inocular em sua mente, ou ainda no que você mesmo pensa de si, 
mas, sim, no que Deus afirma a seu respeito!  
 Precisamos cultivar um relacionamento com a Palavra de Deus a fim de descobrir o 
que ela diz a nosso respeito. Esta é a nossa identidade em Cristo. Se você ainda não adquiriu o 
hábito de ler a Bíblia, comece lendo o Novo Testamento e faça anotações. Exercite-se neste 
hábito e registre tudo aquilo que você sentir em seu coração que está sendo confirmado pelo 
Espírito Santo.  
 Deixe-me ilustrar com uma série de exemplos. A Palavra de Deus diz que: 

• "já não existe nenhuma condenação para os que estão em Cristo Jesus (...) somos mais 
do que vencedores por meio de Cristo" (Rm 8:1,37);  

• o "próprio Espírito confirma ao nosso espírito que somos filhos de Deus" (Rm 8:16); 
• "somos cooperadores de Deus" (1 Co 3:9); 
• "somos embaixadores em nome de Cristo" (2 Co 5:20); 
• Deus "nos abençoou com todas as bênçãos espirituais nas regiões celestiais em 

Cristo" (Ef 1:3); 
• "Pois somos feitura dele, criados em Cristo Jesus para boas obras, as quais Deus de 

antemão preparou para que andássemos nelas." (Ef 1:3); 
• E, assim, se alguém está em Cristo, é nova criatura; as coisas antigas já passaram; eis 

que se fizeram novas." (2 Co 5:17); 
• "Justificados, pois, mediante a fé, temos paz com Deus por meio do nosso Senhor Jesus 

Cristo." (Rm 5:1) 
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O coração deve estar cheio das Escrituras 

 Jesus conhecia as Escrituras de cor. Em várias ocasiões, Ele citou as Escrituras para 
resistir aos ataques do diabo. Quando foi tentado no deserto (cf. Mt 4:1-17), por três vezes Ele 
respondeu ao diabo: "está escrito" (vv. 4,7,10). É interessante notar que o diabo não contestou 
as Escrituras. Por quê? Porque a palavra de Deus é poderosa! Os achaques e as inverdades de 
Satanás foram derrocados. Nada restou a ele senão calar-se e fugir dali.  
 A nossa arma contra o mal é a espada do Espírito: a Palavra de Deus (cf. Ef 6:17) falada 
e vivaz em nossa boca. É você quem coloca a Palavra de Deus no coração. A sua boca falará do 
que estiver cheio o seu coração (cf. Lc 6:45). Se o seu coração estiver cheio da Palavra de Deus 
e se você crê nela, ao mencioná-la, todo o poder das trevas será desbaratado! Glória a Deus! 
Procure relacionar-se com a Palavra de Deus da mesma forma que Jesus se relacionou. Recite 
as Escrituras e crie um arsenal de defesa contra os ataques do maligno. Pense nisso! 

Benefícios concedidos pelas Escrituras 

 As Escrituras trazem diversos benefícios para nós. Permita-me elencar nove benefícios 
que considero bastante latentes e "palpáveis" – a propósito, já ouvi outros irmãos pregarem 
sobre eles. Oito deles serão discutidos nesta seção. O último na seção seguinte. 
 A palavra de Deus: 

• Produz fé. Um verso muito conhecido da igreja é Romanos 10:17, "(...) a fé vem pelo 
ouvir, e o ouvir, pela palavra de Cristo". A Bíblia produz fé em nós porque ela é a 
palavra de Deus. A fé vem pela pregação embasada na palavra de Cristo. Preste 
atenção e medite sobre este assunto. Talvez, neste exato momento você esteja 
precisando de fé para superar uma doença e poderia pensar: "– Ah... Se eu tivesse fé 
seria curado..." De fato, você pode ser curado agora! Porque a Palavra de Deus fala 
de várias pessoas que foram curadas por Jesus. A memorável frase "a tua fé te 
salvou" foi aplicada em diversos contextos de cura, como no caso da mulher que 
sofria há doze anos de hemorragia. Ela foi curada por simplesmente tocar na borda 
da capa que Jesus usava (cf. Lc 8:43-44). Às vezes, precisamos de fé. A fé virá se você 
ouvir a pregação da Palavra. A fé é requisito para a aceitação de Jesus. Se você 
sente que tem uma fé debilitada, peça a Deus para que a aumente em você (cf. Mc 
9:22b-24; Lc 17:5-6)! À medida que você meditar na Palavra de Deus, a fé crescerá 
em sua vida e coisas maravilhosas você verá. Creia nisso!  

• Produz regeneração. Quando alguém crê em Jesus, essa fé produz regeneração, o 
novo nascimento. É pela Palavra de Deus que o Espírito Santo trabalha em nós, 
“pois, segundo o seu querer, ele nos gerou pela palavra da verdade para que fôssemos 
como que primícias das suas criaturas" (Tg 1:18). Somos gerados por Deus, pela sua 
palavra, para sermos como primícias das suas criaturas! Veja que maravilha! Em 1 
Pedro 1:23 lemos: "porque vocês foram regenerados não de semente corruptível, mas 
de semente incorruptível, mediante a palavra de Deus, a qual vive e é permanente". A 
Palavra do Senhor e somente ela, pela ação do Espírito Santo, produz novo 
nascimento naquele que desconhece Jesus. Graças a Deus por termos sido gerados 
de uma semente incorruptível pela sua palavra! 
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• Concede vitória sobre o pecado. O pecado pode ser vencido se guardarmos a 
Palavra de Deus em nosso coração. Davi disse: "guardo a tua palavra no meu coração 
para não pecar contra ti" (Sl 119:11). A Palavra do Senhor livra-nos do pecado e nos 
concede vitória sobre ele. Concede-nos vitória sobre o diabo. Perceba o que João 
escreveu em sua primeira carta: "jovens, escrevi a vocês, porque são fortes, e a palavra 
de Deus permanece em vocês, e vocês já venceram o maligno" (1 Jo 2:14c). Jesus venceu 
a tentação no deserto resistindo ao diabo através da Palavra. A Palavra do Senhor 
estava no coração de Jesus, em sua mente. Ele proferiu a Palavra, em vez de ficar 
argumentando. Não fique auto-argumentando com a sua mente ou contendendo 
com o diabo. Mencione a Palavra de Deus. Resista ao diabo e ele fugirá de você (cf 
Tg 4:7).  
 
Se à sua mente vier algum pensamento que lhe traga sentimentos de acusação, 
derrota, incapacidade, desprezo, ou se pessoas proferirem agouros contra a sua vida, 
atentem contra a sua autoestima, ou ainda digam que você "não vale nada", lembre-
se de que o que Deus diz a seu respeito é o que importa. Deus diz que somos 
preciosos para Ele, tal qual a "menina" de Seus olhos (cf. Zc 2:8). Ele nos afirma que 
somos Seus filhos (cf. 1 Jo 3:1), que você tem um Pai amoroso que cuida de você (cf. 
Lc 11:13). É isso que vale! O que as pessoas dizem sobre você, ou o que você pensa 
de si mesmo com a sua mente nem sempre é relevante. Por quê? Porque temos 
uma natureza caída e doentia. Vale o que a Bíblia diz sobre você! E através dela 
você obtém vitória sobre o pecado. 

• Gera purificação. A Palavra do Senhor nos purifica. Jesus disse: "vocês já estão limpos 
por causa da palavra que lhes tenho falado" (Jo 15:3). A Palavra de Deus nos limpa. 
Por quê? À medida que lemos as Escrituras em oração, o Espírito Santo fala conosco 
e, muito do que lemos, às vezes não é verificado em nossa vida. Em outras palavras, 
não andamos de acordo com o que a Palavra orienta. Ao sentirmos essa 
"repreensão" do Espírito, imediatamente identificamos o que precisamos retirar de 
nós e Ele inicia uma operação de limpeza, de purificação dos nossos pensamentos, 
de maneira que nosso coração se enche da Palavra de Deus e passamos a proferir 
com a nossa boca dizeres sadios e bons. Afinal, "a boca fala do que está cheio o 
coração" (Lc 6:45). 

• Produz santificação. Ao ser enxertada em nós, a Palavra de Deus produz 
santificação. Quando começamos a observá-la e a andar segundo o que ela 
determina, somos gradativamente santificados. O Espírito Santo a torna real para 
nós. Ao orar ao Pai pelos discípulos, Jesus disse: "santifica-os na verdade, a tua 
palavra é a verdade" (Jo 17:17). Este mesmo efeito de santificação nos alcança hoje 
pela Palavra, a Verdade de Deus. 

• Esclarece e dá entendimento. A Palavra de Deus ilumina o nosso entendimento.  
Lemos em Salmos 119:130 que "a revelação das tuas palavras traz luz e dá 
entendimento aos simples". Como isto é maravilhoso! Você pode ler milhares de 
livros. Alguns muito bons; outros nem tanto. Eles podem tratar de assuntos 
variados, mas posso lhe assegurar que nenhum deles lhe trará iluminação quanto a 
respostas absolutas às suas indagações mais profundas. Ainda que um livro lhe 
traga satisfação e fortaleça o seu intelecto, apenas a Palavra de Deus é capaz de 
lhe dar luz e entendimento. Apenas ela contém a revelação divina. 
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• Alimenta o nosso espírito. Alimentar-nos espiritualmente é outro benefício que a 
Palavra de Deus executa. Se você deseja crescer na fé e na vida, é imprescindível 
que você se alimente da Palavra de Deus. Durante a sua tentação no deserto (cf. Mt 
4:3s), Jesus foi confrontado pelo diabo com os seguintes dizeres: "se você é o Filho 
de Deus, mande que estas pedras se transformem em pães". Em resposta, Jesus disse: 
"o ser humano não viverá só de pão, mas de toda palavra que procede da boca de Deus". 
Assim, concluímos que a Palavra de Deus tem parte em nosso processo de nutrição 
espiritual. Quando escreveu sua primeira carta, Pedro disse: "como crianças recém-
nascidas, desejem o genuíno leite espiritual, para que, por ele, lhes seja dado 
crescimento para a salvação" (1 Pe 2:2). A Palavra de Deus é alimento espiritual para 
nós! Assim como o leite é utilizado na Palavra como figura para um alimento de 
fácil deglutição, como que para bebês, o pão é outra figura representativa, mas de 
um alimento sólido, preparado para quem é "mais maduro" na fé. Dirigindo-se a 
cristãos já maduros, o escritor de Hebreus disse: "pois, quando já deviam ser mestres, 
levando em conta o tempo decorrido, vocês têm, novamente, necessidade de alguém que 
lhes ensine quais são os princípios elementares dos oráculos de Deus" (Hb 5:12).  
 
As pessoas para quem a carta foi dirigida passaram a ter necessidade de leite e não 
de alimento sólido. Elas precisavam retornar aos princípios elementares, às coisas 
básicas! Não é isso o que estamos estudando?! O "leite" fala do que é fundamental 
para o nosso crescimento na fé. O escritor continua: "ora, todo aquele que se 
alimenta de leite é inexperiente na palavra da justiça, porque é criança. Mas o alimento 
sólido é para os adultos, para aqueles que, pela prática, têm as suas faculdades 
exercitadas para discernir não somente o bem, mas também o mal." (vv. 13-14). Deixe-
me frisar: o alimento sólido é para os adultos. A partir disso, entendemos que 
alguns ensinamentos da Palavra de Deus são como leite, mas outros, como pão. O 
líquido é para crianças, mas o alimento sólido, mais consistente, é para adultos. O 
seu crescimento na fé deve ser coordenado pela Palavra de Deus. A sua estatura 
espiritual dependerá do que você está se alimentando. Muitos crentes, embora 
vivendo há anos no Evangelho, sequer sabem desses princípios elementares (cf. Hb 
6:1-2). Quanto mais do alimento sólido! Há cerca de 40 anos que caminho com o 
Senhor.  
 
Tenho visitado diferentes lugares e conversado com muitas pessoas. Durante esse 
tempo, percebi que muitos cristãos desconhecem pontos elementares da Palavra de 
Deus. A propósito, convido você a fazer um teste hoje. Leve a sério o que falo. Por 
exemplo, você saberia responder agora quantos e quais são os batismos que a 
Bíblia menciona? Há o batismo nas águas, o batismo em Cristo, o batismo no corpo 
de Cristo, o batismo no Espírito Santo. Você pode falar a respeito deles? E sobre a 
imposição de mãos, que é um ensino tão básico, mas totalmente esquecido no meio 
da cristandade? O que você entende por "imposição de mãos"? Juízo Eterno?! Ouviu 
falar disso? Ressurreição dentre os mortos?! Qual é o programa de Deus para a 
ressurreição? Note que esses temas são considerados como básicos, mas pode ser 
que você não tenha ainda conhecimento sobre eles. Quero encorajar você a seguir 
nesta série para que você possa consolidar esses fundamentos em sua vida 
espiritual e também ser um veículo para ajudar outros crentes no Senhor. Dessa 
maneira, sua fé crescerá com firmeza. 

8





dizabiblia.com

 
Ao se alimentar de algo mais sólido, você será capaz de exercitar suas faculdades 
para discernir entre o bem e o mal. Ou seja, você crescerá à medida que a Palavra 
for sendo posta em prática em sua vida. E isto deve ser uma tarefa contínua. É 
necessário se alimentar da Palavra de Deus todos os dias! Assim como nos 
alimentamos diariamente, não apenas para saciarmos a fome, mas também para 
fortalecer nossa imunidade, ler a Palavra de Deus e com ela se relacionar 
cotidianamente é essencial para que não esmoreçamos na fé e estejamos 
espiritualmente fortalecidos contra os ataques do maligno.  
 
Assuma este desafio: comece a ler a Bíblia sistematicamente. Leia o Antigo 
Testamento e o Novo Testamento. Use um plano de leitura anual, se desejar. Há 
muitos deles disponíveis na internet, ou mesmo na forma de quadros em apêndices 
de algumas Bíblias. Ainda que você não compreenda totalmente o que lê, o autor da 
Bíblia que habita em você vai lhe ajudar. O Espírito Santo vai ensinar você em todas 
as coisas. É claro que levará tempo. Pelo fato de a Bíblia ser uma fonte inesgotável 
de sabedoria, seu aperfeiçoamento poderá durar até uma vida inteira! Mas não  
desanime. Comece hoje! A cada passo, você crescerá no conhecimento de Deus. A 
Bíblia expressa o coração de Deus. A Bíblia fala do amor de Deus, fala do propósito 
eterno de Deus, da redenção, de todas as instruções de que precisamos. 
 
Se você tiver maiores dificuldades em compreender a leitura da Bíblia, para facilitar, 
recomendo então que você comece a ler primeiramente o Evangelho de João. 
Depois disso, a Primeira Carta de João. Em seguida, Atos dos Apóstolos. Então, a 
Carta aos Romanos. Lendo esses quatro livros, certamente você terá uma base 
razoável para continuar a leitura de todos os outros livros. Leia a Bíblia! Às vezes, 
passamos horas navegando na internet ou assistindo a séries e filmes e perdemos 
um tempo precioso de dedicação à Palavra de Deus. Passe por cima desses hábitos 
e se esforce na disciplina de lê-la. O seu crescimento espiritual certamente será 
acelerado. 

• Revela quem somos a nós mesmos. A Bíblia é um espelho para nós. Lemos em Tiago 
1:23-24: "porque, se alguém é ouvinte da palavra e não praticante, assemelha-se 
àquele que contempla o seu rosto natural num espelho; pois contempla a si mesmo, se 
retira e logo esquece como era a sua aparência". A linguagem figurada que Tiago 
utiliza aqui quer dizer o seguinte. Se você meramente ouve a Palavra de Deus e não 
a lê ou a estuda, é como se você estivesse olhando para si próprio no espelho! Você 
verá quem você é, mas em um aspecto "amorfo". Costumo dizer que a Bíblia fala a 
nosso respeito. Ela revela, de fato, quem somos. Entretanto, precisamos conhecê-la 
para que, por ela, por um lado, sejamos convencidos de nosso pecado e, por outro,  
enxerguemos nossa real posição em Cristo.  
 
Quando você lê a Bíblia, algo interessante acontece. Ela também "lê" você e delineia 
o seu "formato" espiritual, como você é interiormente, pois "(...) a palavra de Deus é 
viva e eficaz, e mais cortante do que qualquer espada de dois gumes, e penetra até o 
ponto de dividir alma e espírito, juntas e medulas, e é apta para julgar os pensamentos 
e propósitos do coração" (Hb 4:12). A Bíblia é um livro que você não lê apenas, mas 
se vê lido por ela. Ela é um espelho para você, que mostrará quem você realmente 
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é. Por ela, você se vê refletido em bem, tal qual a posição cristalina em Cristo que 
devemos ter, ou em mal, tal como uma imagem manchada por mazelas mundanas e 
pecados que ocultamos dos homens, mas não de Deus. E isto deve ser visto como 
algo transformador e maravilhoso para a sua vida! 

A Palavra de Deus opera curas em nosso corpo 

 Há um último benefício que a Palavra nos concede sobre o qual quero falar um pouco 
mais prolongadamente na esperança de que você alcance esta realidade no Senhor. A Palavra 
de Deus cura não apenas a alma ou o espírito, mas também o corpo. Encorajo você para que, 
neste momento, caso precise de alguma cura física, exercite a sua fé e peça que Deus realize 
algo sobrenatural para você e cure qualquer enfermidade que você tenha. A sua e a minha fé 
devem sempre ser exercitadas em cima daquilo que a Palavra de Deus nos diz. 
 Antes, deixe-me abrir um parêntese. Cresci. em uma família cristã – graças a Deus por 
isso –, mas, por algum motivo, acreditei que a realidade da cura ocorria apenas no plano 
espiritual, com raras exceções. Não que meus pais ou irmãos na fé tenham me influenciado 
nesta direção, mas, na minha mente, criei uma concepção de que as curas eram pontuais. Eu 
transportava a maioria dos versos bíblicos que eu lia dizendo que Deus operava no plano 
físico em favor de seus filhos para a dimensão espiritual. Por exemplo, para Israel, as bênçãos 
eram terrenas e, para a Igreja, espirituais. Porém, enquanto estamos aqui nesta terra, embora 
sejamos um povo espiritual e identificados como cidadãos de uma pátria celestial, o Senhor 
tem também promessas de bênçãos materiais para nós – claro que não devemos correr atrás 
das bênçãos em si, mas do Abençoador. Há muitas passagens na Palavra de Deus que nos 
falam de cura. A realidade delas é inegável! 
 Muitos cristãos quando tomam algumas afirmações da Bíblia que falam que a Palavra 
de Deus é saúde para o nosso corpo, na cabeça deles, quando leem isso, entendem que é 
saúde para a alma, para o espírito. Não! Não é assim... Está escrito que é para o corpo! E assim 
deve ser entendido! Leia comigo esses versos, que foram dirigidos ao povo de Deus da época 
do Antigo Testamento: "abominaram todo tipo de comida, e chegaram às portas da morte. Então, 
na sua angústia, clamaram ao Senhor, e ele os livrou das suas tribulações. Enviou-lhes a sua 
palavra, e os sarou, e os livrou do que lhes era mortal" (Sl 107:18-20). Notem que o contexto é 
de algo físico. Havia uma tribulação tamanha que o sentimento era de morrer (fisicamente) – 
imagine uma pessoa com quadro de fastio, em depressão. Porém, "na sua angústia, clamaram 
ao Senhor, e ele os livrou". Aleluia! Não espiritualize isso! O verbo "sarou" se refere ao efeito 
sobre o corpo! É algo físico mesmo! Deus enviou a Palavra dele e curou aquelas pessoas lá no 
Antigo Testamento.  
 Agora, veja este texto, o qual embora escrito por um pai (Salomão) a seu filho, podemos 
enxergar como Deus falando a cada um de nós como filho seu: "meu filho, escute as minhas 
palavras; preste atenção aos meus ensinamentos. Não deixe que eles se afastem dos seus olhos; 
guarde-os no mais íntimo do seu coração. Porque são vida para quem os encontra e saúde para 
todo o seu corpo" (Pv 4:20-22). Olha que coisa tremenda! Note o complemento: e saúde para o 
seu corpo. Não há como fugir disso,  ou interpretar de outra forma! Deixe-me insistir. A Palavra 
de Deus é vida para você e libera saúde para o seu corpo.  
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 Certa vez li o livro "Os alicerces da fé cristã" – e o recomendo – de um irmão chamado 5

Derek Prince. Ele conta o seu testemunho de quando experimentou esses versos do livro de 
Provérbios. Ele era filósofo e dava aulas de filosofia em Londres. Em um certo momento, ele 
teve de servir no exército na segunda guerra. Lá ele ficou doente e era algo incurável para os 
médicos. Não havia meios de tratá-lo e ele estava numa situação muito desfavorável. Já 
cansado daquela situação, ele orou a Deus pedindo fé, porque entendeu que, se tivesse fé, 
poderia ser curado. Ele leu na Bíblia que algumas pessoas que tiveram fé foram curadas. 
Então, ele leu um verso bem conhecido por nós: "e, assim, a fé vem pelo ouvir, e o ouvir, pela 
palavra de Cristo" (Rm 10:17). Sua esperança e ânimo foram revigorados. Ele se propôs a ler a 
Palavra de Deus ainda mais. Ele então leu várias passagens sobre cura. Uma delas foi: 
"bendiga, minha alma, o Senhor, e não se esqueça de nem um só de seus benefícios. Ele é quem 
perdoa todas as suas iniquidades; quem cura todas as suas enfermidades" (Sl 103:1-3). Por um 
momento, ele pensou que "enfermidades" no texto deveriam ser espirituais. Depois, lendo o 
texto de Provérbios 4 que acabamos de ler, ele constatou que nada impedia que elas fossem 
também físicas.  

Transcrevo abaixo o que ele diz: 

“Durante a Segunda Guerra Mundial, quando trabalhava nos serviços médicos no Norte 
de África, contraí uma doença de pele e de nervos para a qual a ciência médica, naquele 
clima e condições, não tinha cura. Passei mais de um ano no hospital, recebendo todo o 
tipo de tratamento possível. Tive de ficar de cama durante mais de quatro meses. 
Passado mais de que um ano, a meu pedido deram-me alta do hospital ainda doente. 

Decidi não receber qualquer outro remédio ou tratamento senão confiar nas promessas 
de Deus, em Provérbios 4:20-22, pondo-as à prova no meu caso pessoal. Três vezes por 
dia isolava-me, apenas com Deus e com a Sua Palavra, orava e pedia a Deus que fizesse 
comigo o que a Sua Palavra prometia - cura para o meu corpo. O clima, a alimentação e 
todas as outras circunstâncias externas eram as mais desfavoráveis possíveis. Na 
verdade, muitos homens saudáveis ali ficavam doentes. No entanto, unicamente através 
da Palavra de Deus, sem recurso a outro meio de  qualquer tipo, dentro  de um curto 
espaço de tempo recebi cura completa e permanente. Deixem-me acrescentar que em 
nenhum aspecto critico ou desprezo a ciência médica. Estou grato por todo o bem que a 
medicina realiza. Na verdade, eu próprio estava a trabalhar no corpo médico. Mas é 
preciso ressalvar o seguinte: o poder da medicina é limitado; o poder da Palavra de 
Deus é ilimitado. Mais ainda: há muitos Cristãos de diferentes antecedentes 
denominacionais que têm um testemunho semelhante ao meu. Recebi uma carta de 
uma senhora presbiteriana a quem pediram que desse uma palavra de testemunho num 
culto no qual havia um certo número de doentes por quem se ia orar. Enquanto esta 
senhora estava a testificar e a citar as palavras de Provérbios 4:20-22, uma outra 
senhora no banco a seguir ao dela, com um colar ortopédico e que sofria horrivelmente, 
foi curada e liberta instantaneamente, sem orarem por ela, simplesmente por escutar 
com fé a Palavra de Deus. Mais tarde, no meu programa de rádio de ensino bíblico foi 
tema durante uma semana: “O Remédio de Deus”. Uma ouvinte que sofria de eczema 
cronico decidiu tomar o remédio segundo as “instruções”. Três meses depois, escreveu-
me a dizer que, pela primeira vez em 25 anos, tinha a pele completamente livre do 
eczema. As palavras do Salmo 107:20 ainda hoje estão a ser cumpridas: “Enviou-lhes a 
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sua palavra, e os sarou, e os livrou do que lhes era mortal”. 

Cristãos que testificam hoje do poder sarador da Palavra de Deus podem dizer como 
Cristo afirmou a Nicodemos em João 3:11: “Em verdade, em verdade lhe digo que nós 
falamos do que sabemos e damos testemunho do que vimos, mas vocês não aceitam o 
nosso testemunho”. 

Para aqueles que necessitam de cura e de libertação, podemos também usar a graciosa 
exortação de Salmo 34:8: “Provem e vejam que o SENHOR é bom; bem-aventurado é 
quem nele se refugia”. 

Prova o remédio da Palavra de Deus! Vê como ele resulta! Não é como muitos remédios 
terrenos, amargo e sem paladar. E ao contrário de muitas drogas modernas, não traz 
alívio a um órgão para causar efeitos secundários noutro. Não! A Palavra de Deus é boa 
no seu conjunto e totalmente benéfica. Quando recebida segundo as instruções de Deus, 
produz vida e saúde para todo o nosso ser.” 

 A experiência do irmão Derek foi real. O ato aparente de "loucura" desse irmão foi, na 
verdade, um passo de fé. Conheço várias pessoas que dão testemunhos semelhantes. Outras, 
porém, ainda precisam dar o seu próprio testemunho. Por vezes, em nossa comodidade, 
dizemos: "vou chamar o irmão Fulano para orar por mim porque ele tem o dom de cura". Tudo 
bem! É maravilhoso que alguém tenha o dom para impor as mãos e orar conosco e sermos 
curados. Todavia, independentemente de alguém ser usado por Deus para curar você, é 
importante que você adquira a percepção de que você pode orar a Deus para que Ele traga 
cura a você pela Sua Palavra. É preciso exercitar-se nesta direção! É como tomar um 
medicamento.  
 Aproprie-se da Palavra como se estivesse tomando um remédio e confesse-a, 
proclame-a. Creia, internalize-a em seu coração e exercite a sua fé. Entenda, porém, que não 
estou dizendo para você ser displicente e ignorar qualquer tratamento médico que 
eventualmente você siga. O irmão Derek deu o testemunho dele e, naquelas circunstâncias é 
bastante provável que todos os recursos haviam se esgotado. Ele estava no meio de um 
acampamento em plena guerra. Ele experimentou isso do Senhor pela graça. Hoje em dia, os 
recursos são melhores. Devemos seguir orientações médicas, mas também não podemos 
deixar de crer que o Senhor opera milagres. 
 Voltando ao que eu disse antes, você, agora, neste momento pode estar convivendo 
com alguma enfermidade. Receba a Palavra de Deus! Ela pode lhe trazer a cura necessária, 
seja câncer, seja problema visual degenerativo, seja qual for a sua doença. Quero encorajar 
você a isso. Deus, pelo poder da Sua Palavra, pode trazer saúde plena a você.  Assim seja, em 
nome do nosso Senhor Jesus!  
 A Palavra de Deus é saúde para nós. Você se lembra do relato bíblico da mulher de 
origem siro-fenícia (cf. Mt 15:21-28) que chegou a Jesus pedindo para que ele curasse a filha 
dela? Jesus usou uma expressão muito interessante: "deixe primeiro que os filhos se fartem, 
porque não é correto pegar o pão dos filhos e jogá-lo aos cachorrinhos" (v. 27).  

Apesar da resposta de Jesus ter parecido dura com a mulher quando ela pediu por cura para a 
filha, em vez de se sentir menosprezada, se humilhou diante de Jesus e falou "mas os 
cachorrinhos se alimentam das migalhas que caem da mesa dos filhos". Jesus diz então "ó, 
grande é a tua fé", e a filha daquela mulher recebeu a cura. Notem que verdade poderosa Jesus 
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afirmou para essa mulher: Ele disse que a cura é pão dos filhos (Mt 15:27). Se somos filhos de 
Deus, a cura é pão para nós. E lembre-se, a Palavra de Deus é pão para nós. “Não só de pão 
viverá o homem, mas de toda a palavra que procede da boca de Deus” (cf. Mt 4:4). Aleluia! 
Pelas suas chagas, fomos sarados (cf. 1 Pe 2:24). Ele levou sobre si as nossas enfermidades (cf. 
Is 53:4 e Mt 8:17). A Palavra de Deus é saúde para nosso corpo! É isso que nos diz Provérbios 
4:20-22. 

 Frequentemente, fazemos uso da fé sob a ótica de nossa própria experiência. Não creia 
na sua experiência. Creia na Palavra de Deus! Exerça a sua fé nela! Os sintomas podem estar 
aí, mas você crê e diz: "Senhor, eu tomo a Tua Palavra pela fé como remédio para o meu corpo". 
Comece este exercício e o torne progressivo. Na carta de Tiago somo lembrados de como 
devemos pedir alguma coisa ao Senhor: "se, porém, algum de vocês necessita de sabedoria, peça 
a Deus, que a todos dá com generosidade e sem reprovações, e ela lhe será concedida. Peça-a, 
porém, com fé, em nada duvidando, pois o que duvida é semelhante à onda do mar, impelida e 
agitada pelo vento. Que uma pessoa dessas não pense que alcançará do Senhor alguma coisa, 
sendo indecisa e inconstante em todos os seus caminhos" (Tg 1:5-8). Note a ressalva: "peça-a, 
porém, com fé, em nada duvidando". A dúvida retira a bênção de Deus de nosso espectro. 
Portanto, creia na afirmação que Jesus fez: a Palavra de Deus não pode falhar. Repita isso e 
guarde com você. Lembre-se do texto de Provérbios 4:20-22 e creia que pela Palavra de Deus 
temos "saúde para o corpo". Não ofusque esta verdade com a ótica de sua experiência dizendo 
que "não deve ser bem isso", ou "não é assim porque não acontece comigo".  Veja, tenho visto 
muitas curas ocorrendo com as pessoas. Sabe o que muitas vezes impede a cura das pessoas? 
A incredulidade! Creia na Palavra do Senhor. Fique firme nela!  

 Estendi-me neste tema justamente para incentivar você a perseverar para receber cura. 
Para encerrarmos, recapitulemos brevemente os demais benefícios que elencamos. A Palavra 
de Deus gera fé, regeneração, vitória sobre o pecado, purificação, santificação, esclarecimento, 
entendimento, nutrição espiritual e, não menos importante, serve como espelho para nos 
mostrar quem somos, de fato. 

Elevando-se ao nível das Escrituras 

 Rogo a Deus para que Ele abençoe você, de modo que os benefícios de Sua Palavra 
alcancem a sua vida. Para tanto, haja com seriedade. Há algum tempo decidi em levar a sério 
profundamente tudo o que está escrito na Palavra de Deus com relação a diversos assuntos, 
embora eu possa ainda não ter vivido uma experiência real neles. Entre a minha concepção e  
o que a Palavra de Deus diz, prefiro ficar com a Palavra de Deus. Por vezes temos a 
idiossincrasia de desnivelar o poder de Deus. Temos a tendência de baixar a grandeza das 
experiências da Palavra de Deus ao nosso nível. Não faça isso! As experiências da Palavra de 
Deus são profundas e elevadas. As nossas são rasas e superficiais. Somos nós que temos que 
elevar as nossas experiências à dimensão da Palavra de Deus. E só podemos fazer isto 
buscando ao Senhor e pensando nas "coisas do alto" (cf. Cl 3:2).  
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Permitindo que sua vida frutifique por meio das Escrituras 

 Antes de concluir este capítulo, tenho ainda um ponto a acrescentar. Permita que a 
Palavra de Deus frutifique na sua vida. Usarei um trecho bem conhecido da Bíblia para me 
basear, que é o capítulo 4 do Evangelho de Marcos. Jesus disse que o semeador semeia a 
Palavra. Ele disse ainda que: "o Reino de Deus é como um homem que lança a semente na terra. 
Ele dorme e acorda, de noite e de dia, e a semente germina e cresce, sem que ele saiba como. A 
terra por si mesma frutifica: primeiro aparece a planta, depois, a espiga, e, por fim, o grão cheio na 
espiga. E, quando o fruto já está maduro, logo manda cortar com a foice, porque chegou a 
colheita" (Mc 4:26:29). Que coisa maravilhosa Jesus está dizendo! O Senhor está nos dando 
instruções. A primeira delas é que a Palavra de Deus é uma semente. E você deve encará-la 
assim. O seu coração é a terra a ser semeada. A Palavra de Deus foi preparada para ser 
semeada no seu coração. Tudo o que Deus nos deu, seja em vitórias, seja em bênçãos, está na 
Palavra dEle. Entretanto, precisamos receber essa semente em nosso coração. Como recebê-la?  
 É preciso ler a Bíblia. Você tem que meditar sobre o que lê. Você precisa pensar sobre o 
que estiver lendo e permitir que a Palavra de Deus entranhe-se em seu coração e crie raízes 
ali. Lembre-se: as coisas não são instantâneas. Neste caso, dá-se início a um processo de 
crescimento. Volte ao texto bíblico e identifique o que Jesus fala na parábola. A semente é 
plantada e a terra, por si mesma, a frutifica. Se você guardar a Palavra de Deus em seu coração, 
ela frutificará. "Primeiro a erva, depois a espiga e, por fim, o grão". Ou seja, a frutificação é um 
processo. Ela não surge instantaneamente. Para receber a bênção de Deus e a Palavra de Deus 
tornar-se concreta em sua vida, você tem que plantá-la. É preciso que ela passe por um 
período de amadurecimento em seu coração para germinar.  
 Pode ser que, durante este processo de espera, aflore também uma vilã: a ansiedade. 
Porém, não se comporte de maneira ansiosa. Veja o que é dito em Filipenses 4:6-8: "não 
fiquem preocupados [ansiosos] com coisa alguma, mas, em tudo, sejam conhecidos diante de Deus 
os pedidos de vocês, pela oração e pela súplica, com ações de graças. E a paz de Deus, que excede 
todo entendimento, guardará o coração e a mente de vocês em Cristo Jesus. Finalmente, irmãos, 
tudo o que é verdadeiro, tudo o que é respeitável, tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que 
é amável, tudo o que é de boa fama, se alguma virtude há e se algum louvor existe, seja isso o que 
ocupe o pensamento de vocês". Isto é, leve a Deus as suas petições pela oração e pela súplica 
com ações de graça. A paz de Deus guardará o seu coração.  
 Preencha a sua mente com o que for bom puro, louvável, amável e de boa fama. 
Pratique a Palavra. Plante-a e a regue em seu coração várias vezes ao dia se for preciso. Pela 
manhã, à tarde, à noite. A semente germinará, criará raízes e crescerá. Ame a Palavra e cuide 
dela como se fosse uma espécie rara em seu jardim. Uma vez frutificada, ela transformará a 
sua vida e trará renovo à sua mente. Volte-se para as Escrituras e creia nos benefícios que ela 
pode lhe proporcionar.  
 Que Deus abençoe a sua vida e lhe dê profundas experiências com a Palavra Viva! 
 Amém. 

  
Rio de Janeiro, Brasil, 28 de julho de 2020. 
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Créditos de imagem: White Printer Paper, por Tanner Mardis, Unsplash. 

Disclaimer: este texto não pode ser reproduzido ou distribuído comercialmente sem a prévia e expressa 
autorização da editoria do Portal Diz a Bíblia. Salvo indicação em contrário, todas as citações bíblicas 
mencionadas correspondem à versão Nova Almeida Atualizada (NAA), mantida pela Sociedade Bíblica do Brasil. 
Para entender a formatação das citações, consulte nosso orientador.
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